
Ascension 2023 Mat 28 ,16-20 

Un départ qui fait douter …un envoi qui relève …. Une promesse qui nous accompagne  

Voilà frères et sœurs comment nous pourrions résumer la fête de l’Ascension où jésus monte au ciel 

pour rejoindre son père définitivement. 

 

(un départ) 

 

Dans un premier temps, 

à la lecture de cet évangile nous pourrions comme les apôtres, être bien désemparés !  

L'Évangéliste Matthieu de nous dire. « Certains d'entre eux eurent des doutes ! ». 

Voilà une nouvelle fois Jésus qui s'en va. ! 

Après avoir été enlevé du tombeau le jour de Pâques, le voici qu'il est élevé au ciel. 

Une nouvelle fois, il va disparaître. Il va être enlevé, pour ensuite être élevé. 

SI l'orthographe est quasi identique entre les 2 mots, enlevé et élevé,  

Il l'est aussi dans les faits, pour ses proches !! 

 

De nouveau, Il se retire du regard de ceux qui l’aimaient, de ceux qui avaient mis leur confiance en lui. 

Jésus quitte à nouveau les apôtres. Il part ! 

 C’est pour eux une nouvelle mort !  

Une sorte de nouvel échec ! 

 Ils avaient mis tous leurs espoirs sur lui, avaient parfois tout abandonné pour le suivre ! 

 Il était un fils, un ami, un compagnon, un frère ! 

 

Enlever le jour de Pâques. Il est élevé le jour de l'ascension. 

Ils ne le verront plus. Il ne sera plus visible à leurs yeux. ! 

 

Comme notre détresse est grande lorsque que l'on se voit enlever un être cher, que nous avons 

accompagné, aidé, entouré, aimé et qui part ! 

 Quelle n'est pas notre désarroi, notre impuissance notre tristesse ! 

Notre mal-être et nos larmes en sont les signes. 

 Un vide immense est en nous, que rien ne semble combler. 

Nous nous retrouvons seuls, désemparés ! 



 

C'est aussi ce que Rita a dû ressentir dans son corps et son âme,  

 en voyant ses 3 principaux amours disparaître ses yeux !! 

 

Je pense aussi tout particulièrement à cette maman, 

 paroissienne qui la semaine dernière a enterré  

 sa belle-fille après avoir perdu son mari et ses  3 fils ! 

« Je n’ai plus de larmes pour pleurer » me confiait elle ! 

(C'est aussi sans doute ce que certains d'entre vous on ressentit lors du décès d'un père, d’un 

conjoint, d’un enfant ,d'un proche !) 

En ce jour d'ascension, 40 jours après Pâques, 

 Jésus quitte une nouvelle fois ses disciples.  

Oui, il part, il les quitte définitivement. Il ne reviendra plus. 

Visiblement, il ne sera plus là ! 

 

 ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Mais il part pour être élevé et nous élever !  

Soustrait à notre regard. Il part s'asseoir à la droite du père. 

 Son humanité devient glorifiée. 

 En montant au ciel. Il sait qu'il n'est plus saisissable à la manière humaine avec les sens de notre  

corps. 

 

 (un envoi) 

 Alors pour que son action ne s'arrête pas avec nos regards tournés vers le ciel uniquement,  

Il nous délivre un dernier message plein d’espérance  

« Allez, Allez, de toutes les nations et faites des disciples. 

 Baptisez-les au nom du père. Du fils et du Saint-Esprit. » 

Il confie à ses disciples, c'est à dire nous-mêmes, une véritable mission.  

Celle « d'aller baptiser » ! 

Il est à noter que ce serons ses dernières paroles, celles dont on est appelé à se souvenir ! 



Jésus envoie. 

Il envoie chacun d’entre nous. 

Il nous invite à nous mettre en marche, tout en restant les yeux tournés vers le ciel,  

connecté à lui dirions-nous aujourd’hui, pour toujours recevoir de lui et de l'Esprit 

 une connaissance plus profonde  de sa personne.  

 

 « De l'invisible de nos cœurs, doit naître le visible de nos mains ! » 

 

Comme lui l'a toujours fait, lui qui n'a jamais eu d’endroit où pour reposer sa tête, 

 Il nous invite à marcher, à aller à sa suite. 

 

Allez, marchez ! 

Notre mission à chacun est de faire des disciples ! 

 

C’est dans le quotidien de nos vies, dans nos relations, dans nos familles, 

 nos communautés ,nos lieux de travail , de vie qu’ il nous invite à annoncer, 

 à témoigner  la bonne nouvelle, que son Amour est infini . 

 

Cet amour se caractérise dans nos vies par nos témoignages, bien sûr verbaux, 

 mais surtout  en actes en semant l’unité ,la Paix ,la Joie,en étant des porteurs de vie ! 

 

Et pour être véritablement ses acteurs, il nous faut sans cesse renouveler nos forces 

 en puisant aux 3 sources de  vie qu’il nous a laissées : 

 

1 Celle de la Parole, celle des Évangiles, 

pour ne pas s’égarer et continuer à se poser les bonnes questions 

 

2 celle de l’Eucharistie où Il se fait nourriture où il se donne pleinement totalement, 

 non pour que nous le possédions mais que nous le partagions, 

Pour qu’en lui nous ne faisions qu’un ! 

 



 

3 celle de la prière où Dieu se donne à comprendre,  

chasse les esprits mauvais ,afin de faire place à la vie divine auquel chacun de nous est appelé. 

 

Si nous écoutons, méditons sa parole, participons réellement à l’eucharistie 

 et prions  chaque jour en lui donnant un peu de notre temps, en l’écoutant nous parler , 

 comme sainte Rita le faisait , 

nous deviendrons capable de rayonner du christ, d’être des témoins vivants de sa parole dans le  

monde et porterons du bon fruit. 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

(une promesse) 

 

Pour nous accompagner sur cette route, 

il nous fait une promesse :  

« je suis avec vous tous les jours jusqu’ à la fin du monde ». 

 

C’est dans cette simple promesse, 

 qu’il nous faut trouver la force de remplir notre mission. 

Jésus bien que la haut continue de nous aimer, de nous guider. 

Malgré l’éloignement apparent de son corps il nous le promet  

« Je suis avec vous jusqu’à la fin des temps ». 

 

Puissions-nous comme Sainte Rita , 

Qui disait le matin de sa mort le 22 mai 1459 : 

« Le seigneur te gardera au départ comme au retour, 

dès maintenant et pour toujours  », 

faire de ces paroles un acte de confiance  ,pour trouver en lui  et en elle  

la force d’être fidèle à notre mission de foi, d’espérance et de charité, 

de surmonter les épreuves avec jésus comme appui, 

fort de cette certitude qu’ il est et sera  toujours avec nous ,présent dans ce monde, 

dans notre Eglise ,et en chacun de nos cœurs . 



Et je terminerai par cette célèbre parole de notre saint pape Jean Paul II: « N’ayez pas peur !!» Amen  

 

 


